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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Concientizan a escolares sobre la importancia de la sierra de Huautla 
Los niños del municipio de Tlaquiltenango deben conocer que la Sierra de Huautla es un área protegida, la 
cual es prioritario conservarla y protegerla por la gran biodiversidad que tiene en su fauna y flora, así lo dio a 
conocer la investigadora del Centro de Investigaciones en Biodiversidad y Conservación de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Angélica Alemán. En el marco del ciclo de conferencias que realiza 
la comuna Tlahuica en primarias y secundarias para fomentar en los menores una cultura ambiental 
responsable, la también Técnica Académica, al hablar del tema de "La Biodiversidad de la Reserva de la 
Biosfera Sierra de Huautla", dijo que hoy en día es imperante que los estudiantes conozcan que son parte y 
que están dentro de un área natural protegida, que es la más grande y que forma parte de la reserva de la 
biosfera.  
Sol de Jojutla, p.2-F, (Angelina Albarrán). 
 
UAEM Y Universidad Americana, campeonas del Fútbol con Bardas 
Las Venadas de la UAEM -Universidad Autónoma del Estado de Morelos- en femenil y las Águilas de la 
Universidad Americana en varonil, se coronaron campeones del certamen estatal de la Universiada Estatal 
2013 de fútbol con bardas, juegos realizados en el Polideportivo Uno, y en medio de un gran ambiente donde 
las locales tuvieron todo y respondieron a ese apoyo de la comunidad universitaria. Las gradas del campus 
deportivo de la máxima casa de estudios, volvió a vivir una auténtica fiesta deportiva, con las finales de ambas 
ramas, en donde una cantidad impresionante de alumnos de las diversas facultades y escuelas, se dieron cita 
en el Polideportivo Uno, para presenciar y apoyar a sus equipos favoritos. En la final de la rama femenil, las 
Venada de la UAEM, con una majestuosa porra de animación, se impone 3 goles por 0, sobre la Escuela 
Superior de Educación Física ESEF de Cuautla, en un duelo en donde el factor clima, la presión de las porras, 
los nervios e individualidades técnicas de las jugadoras, salieron a flote, para marcar la diferencia, sobre la 
recta final del partido.  
Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac). 
 
Celebra Facultad de Arquitectura 55 años de su Fundación 
La Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) celebró su 55 
aniversario de su creación con actividades académicas y de convivencia entre alumnos, docentes y 
administrativos de esta unidad académica. A 55 años, la Facultad de Arquitectura, contiene en su historia de 
formación diversos programas académicos desde el técnico profesional universitario, el profesional asociado 
en diseño, la licenciatura en arquitectura en las área de urbanismo y conservación; la maestría en estudios de 
población y desarrollo regional y el doctorado en arquitectura diseño y urbanismo que se imparte de forma 
interinstitucional con la colaboración de doce Universidades del país 
El Regional del Sur, p.24, (Karen Rangel). 
 
Cambiará la UAEM Procuraduría por Defensoría de los Derechos Universitarios 
La Procuraduría de Derechos Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
modificará su reglamento para constituirse en una Defensoría de los Derechos Universitarios y contar con un 
ombudsman que vele por los derechos de los universitarios de la máxima casa de estudios del Estado. Jorge 
Arturo García Rubí, Procurador de los Derechos Académicos de la UAEM, anunció que será en este año, 
cuando se pueda cambiar el nombre de la actual procuraduría por el de Defensoría de los Derechos 
Universitarios. Explicó que a lo largo de los tres años que tiene de creada la Procuraduría de los Derechos 
Académicos en la UAEM, se han analizado diversos aspectos del reglamento que tienen actualmente, dando 
como resultado un análisis de que el concepto de Procuraduría es para perseguir delitos y a delincuentes, lo 
que no tiene como funciones la Procuraduría de los Derechos Académicos de la UAEM. Además, se busca 
homologar el nombre y las facultades que se tienen en otras universidades, como en la Universidad Autónoma 
de Guanajuato, para convertir la Procuraduría de Derechos Académicos, por la de Defensoría de los 
Derechos de Universitarios.  
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 
Gestiona la FEUM becas alimenticias 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) gestiona recursos ante la administración 
central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con autoridades municipales de 
Cuernavaca, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) y el gobierno del estado para generar 
becas alimenticias para universitarios. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, informó que lo anterior 
es con la finalidad de ofrecer alimentos gratuitos o con descuentos a estudiantes dentro de las instalaciones 
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del Campus Chamilpa, sobre todo en los planes flexibles y en aquellos que se encuentren en riesgo de 
deserción. De lo que se trata, dijo, es de ofrecer alternativas de alimentación a los universitarios. "Queremos 
ofrecer alimentos balanceados, aprovechando la carrera de nutrición para involucrarla y contar con las 
cantidades idóneas de vitaminas, minerales y todo lo referente a la salud", señaló. Fermín Esquivel Díaz 
recordó que el Sistema de Desarrollo Integral para la Familia, así como el Ayuntamiento de Cuernavaca, 
desarrollan programas de alimentación para sectores vulnerables, ya sea desayunos escolares a los alumnos 
del nivel básico, o para la tercera edad, lo que evidentemente representa ayuda de vital importancia para las 
familias morelenses y por lo que buscará que estos programas permeen a favor de la comunidad universitaria.  
La Unón de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
Recortan $637 millones a los fondos extraordinarios para las universidades 
La administración federal aplicó un recorte de 637 millones de pesos a los fondos extraordinarios que se 
destinan a las universidades públicas, denunció Rafael López Castañares, secretario ejecutivo de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), quien dijo:esto nos 
deja en una condición muy difícil. Durante la presentación de los Lineamientos para la Operación de los 
Fondos Extraordinarios 2013, el subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, reconoció 
que la reducción es de casi 15 por ciento del monto originalmente aprobado por la Cámara de Diputados, que 
afirmó era de4 mil 500 millones de pesos. Sin embargo, horas después, la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) emitió un comunicado para precisar que eran 637 millones de pesos menos, y que en total se contará 
con 6 mil 775.4 millones de pesos para los fondos extraordinarios destinados a la educación superior en 2013, 
cifra que representa un incremento de 6.6 por ciento comparado con la inversión aprobada en 2012. 
La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano). 
Milenio, (Blanca Valadez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a777dbef 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203875.html 
 
Ofrece diálogo la UNAM ante la toma de la dirección de CCH 
Las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) condenaron la toma violenta de la 
Dirección General del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), exigieron la liberación de esas 
instalaciones y ofrecieron un diálogo con los jóvenes que mantienen la ocupación. En respuesta, estudiantes 
que la tarde del miércoles realizaron la toma de esa sede en rechazo al proceso de reformas en el CCH y en 
contra de la represión en el plantel Naucalpan, citaron a los directivos de la institución a un diálogo público el 
próximo sábado a las 14 horas para entregarles sus demandas y solucionar el conflicto. Ayer, poco después 
de las 13 horas, la casa de estudios emitió un comunicado en el que subrayó que “no hay razones para 
intentar vincular (la toma) con una actualización del plan y los programas de estudio del CCH, pues se trata de 
un proceso en el que la comisión examinadora (que analiza la reforma) continúa su evaluación.  
La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Redacción y Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728954 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), http://www.eluniversal.com.mx/notas/901556.html 
Milenio, (Eugenia Jiménez, José Antonio Belmont y Blanca Valadez),   
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7e1a987 
 
Busca el SNTE recabar entre los padres 5 millones de firmas contra la reforma 
Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) adelantaron que, como parte de su 
Jornada Nacional por la Escuela Pública y sus maestros, buscan recabar al menos 5 millones de firmas entre 
padres que apoyen su rechazo a la reforma educativa. Integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del gremio 
magisterial que lidera Elba Esther Gordillo enfatizaron que como parte de la estrategia contra las 
modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucional, se organizaron brigadas de docentes para ir a pie de 
puerta de escuela e informar a madres y padres de alumnos. 
La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano). 
  
Investigadores: ocupa de forma ilegal la rectoría de la UACM 
Al presentarse como aspirante a la rectoría de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) en 
2010, María Esther Orozco dijo ser maestra y doctora en ciencias, con especialidad en biología molecular, sin 
haber registrado ante la Secretaría de Seguridad Pública (SEP) dichos grados académicos, toda vez que para 
hacerlo la Dirección General de Profesiones (DGP) fija como requisito presentar copias de la cédula 
profesional de la licenciatura o maestría, según sea el caso; sin embargo, dichos documentos le fueron 
expedidos apenas en 2012. La historiadora María de los Ángeles Magdaleno Cárdenas y el académico de la 
UACM Javier Gutiérrez Marmolejo señalaron que Esther Orozco ocupa el cargo de rectora de la UACM de 
manera ilegal, pues uno de los requisitos para acceder a dicho puesto es tener grado de maestría y cuando lo 
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asumió ni siquiera contaba con el título de licenciatura, el cual le fue expedido por la Universidad Autónoma de 
Chihuahua (UACH) el 26 de septiembre de 2012. 
La Jornada, p.38, (Alejandro Cruz). 
 
Sin avances, las pláticas laborales en el Cinvestav 
A 24 horas de que inicie el paro de labores en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados 
(Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional, no se ha reanudado el diálogo entre el Sindicato Único de 
Trabajadores y autoridades. Dirigentes del gremio alegan que el director general, René Asomoza, no ha 
querido recibirlos, mientras que el funcionario afirmó –vía telefónica con este diario– que les mandé una carta 
para que me respondan por escrito porque no nos queda claro qué tipo de movimiento es; unos le llaman 
huelga y otros paro, en cuanto nos respondan por escrito, siempre estaremos abiertos a dialogar. 
La Jornada, p.19, (Ariane Díaz). 
 
Recursos de los convenios ICT-UACM fueron utilizados para series televisivas 
Los 24 convenios de colaboración que se firmaron entre el Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito 
Federal (ICTDF) y la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) entre 2010 y 2012 tuvieron por 
objetivo desarrollar proyectos de investigación científica, pero el uso de los recursos también incluyó el pago 
de escenarios para ambientar series televisivas. Mediante solicitudes de información pública, este diario 
obtuvo copias de los convenios, entre ellos el identificado con la guía 328/2011, que tenía por objeto el 
desarrollo tecnológico en las áreas prioritarias para la ciudad de México, y con el cual se pagaron 550 mil 
pesos por trabajos de posproducción, renta de equipo de audio y video y ambientación de la serie 
televisiva Gregoria la cucaracha, de la autoría de Alejandra Sánchez –hija de la rectora de la UACM, Esther 
Orozco– y Nora Huerta. 
La Jornada, p.39, (Gustavo Castillo). 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Uno de cada 10 jóvenes podría tener hipertensión: IMSS 
Uno de cada 10 jóvenes, entre 20 y 25 años de edad, podría tener hipertensión, y la prevalencia de personas 
que sufren sobrepeso y obesidad con hipertensión es de 75 por ciento. Lo anterior lo dieron a conocer 
especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). La dependencia dio a conocer que como parte 
de su programa de salud preventiva, se ha puesto especial énfasis en la hipertensión, la cual es un detonante 
de otras afecciones y que cada vez se detecta en mayor medida en personas más jóvenes. La institución 
informó que "la hipertensión arterial es una enfermedad crónica asociada a los actuales estilos de vida en 
donde mucho tiene que ver la obesidad, el sobrepeso y el sedentarismo (falta de ejercicio) así como el 
consumo excesivo de alcohol, tabaco, sal y estrés (mal manejo de tensiones). Especialistas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) señalaron que el padecimiento es considerado un problema de salud 
pública por su alta incidencia y complicaciones, tales como: enfermedades cardiovasculares, (cerebro-
vascular, cardiopatía isquémica y nefropatía hipertensiva). 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado). 
 
Reporta Salud 5 casos de dengue 
Sólo cinco casos de dengue tiene registrados la Secretaría de Salud en lo que va de este 2013, siendo los 
municipios de Tlaltizapán, Emiliano Zapata y Jiutepec los más afectados por esta enfermedad. A pesar de 
ello, se dijo que no se ha registrado ningún incremento en los casos de dengue, manteniéndose con dos 
casos de tipo clásico y tres de tipo hemorrágico: uno en Tlaltizapán, dos en Emiliano Zapata y dos más en 
Jiutepec.  Los SSM hicieron un llamado a la población morelense a que participe en el autocuidado de su 
salud y que, a pesar de que nos encontremos en época de frío, no bajen la guardia y continúen con la 
estrategia conocida como "Patio Limpio"; es decir, al interior de sus hogares, principalmente en patios y 
azoteas. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito). 
 
Protestan en clínica del ISSSTE 
Habitantes de Jojutla tomaron la clínica del ISSSTE debido a las deficiencias en los servicios, entre los que 
destacaron la falta de medicamentos, así como el rechazo a pacientes en horarios nocturnos. Sin embrago, el 
director de la clínica rechazó que tengan quejas no atendidas y que tiene al menos 6 meses que no hay 
problema con el abasto de medicamentos. Fue después de las 14:30 horas de ayer cuando los 
derechohabientes determinaron hacer la protesta frente a las instalaciones del ISSSTE, las cuales se 
encontraban parcialmente cerradas, aduciendo cuestiones de seguridad y restringiendo la entrada solo a 
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pacientes con carnet. El grupo de manifestantes, encabezados por representantes del Movimiento Magisterial 
de Bases, integrantes del Movimiento 132, las brigadas Zapatistas entre otros derechohabientes, protestaron 
en permanente inconformidad con los servicios que se prestan, ya que, a cinco años de que se reformó la ley 
del ISSSTE, se sigue con las mismas carencias. 
El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Angelina Albarrán) y La Jornada Morelos, p.12, (Hugo Berberi). 
 

Nacional: 
 
Necesario, un cambio en el sistema de salud para enfrentar la diabetes 
Es necesario un cambio en el sistema de salud para enfrentar adecuadamente en el corto plazo los retos que 
representan el envejecimiento de la población, violencia y adicciones en los jóvenes, diabetes e hipertensión, 
señala el presidente de la Academia Nacional de Medicina, Enrique Ruelas Barajas. Al presentar su plan de 
trabajo, explicó que se debe contar un con rectoría clara para atender los desafíos que se presentan. Por ello, 
entre sus propuestas presentadas a los académicos como a la Secretaria de Salud, está el mejoramiento de 
los servicios, a fin de que sean de mayor calidad y la reducción de los costos innecesarios durante el proceso 
de la atención. También, explicó Ruelas Barajas se realizarán actividades para analizar el futuro de esta 
profesión y contribuir con el gobierno federal, las instituciones de salud y académicas a fin de orientar el 
rumbo hacia las mejores prácticas. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728883 
 
La drogadicción se inicia cada vez a menor edad, aun en niños, documentan 
El director del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones (IAPA), Rafael Camacho Solís, afirmó 
que el uso de drogas comienza cada vez más temprano, ya que hay niños de 10 años que las consumen, lo 
cual hace más severa la dependencia y difícil de superar. Agregó que 40 por ciento de las personas que 
perdieron su libertad estuvieron bajo el influjo de alguna sustancia, ante lo cual la Procuraduría General de 
Justicia del Distrito Federal (PGJDF) y el IAPA suscribieron un acuerdo de colaboración por medio del cual 
buscan disminuir y prevenir conductas delictivas en las que incurren los consumidores. 
La Jornada, p.10, (Josefina Quintero M.) 
 
Demandan científicos a Presidencia evitar la siembra comercial de maíz transgénico 
Antonio Turrent, presidente de la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad (UCCS), exigió al 
gobierno de Enrique Peña Nieto que evite la siembra de un millón de semillas de maíz transgénico en el norte 
del país, y revoque los permisos otorgados con fines experimentales de ese cultivo a cielo abierto, ante los 
daños a la salud por el consumo de ese alimento. Durante el Debate público sobre la siembra comercial de 
maíz transgénico, en la Facultad de Ciencias de la UNAM, advirtió a La Jornada que además de los graves 
daños a la salud, ese tipo de maíz traería graves afectaciones económicas, sociales y productivas. 
La Jornada, p.45, (Elizabeth Velasco C.) 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Firman Poderes y la IP Pacto por la Legalidad 
Los titulares de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial firmaron ayer con 25 organizaciones 
empresariales y sindicales el Pacto de Legalidad, Certeza, Inversión y Empleo para impulsar, a través de este 
instrumento, una serie de políticas públicas a favor de la planta productiva de los trabajadores y la atracción 
de nuevas inversiones en el estado. La firma del Pacto de Legalidad, Certeza, Inversión y Empleo se realizó 
en el Teatro de la Ciudad y contó con el respaldo del presidente nacional de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez 
Candiani, y del gobierno federal, por medio del director del Servicio Nacional del Empleo, Carlos Flores Rico. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.p. (Sin firma); El Regional del Sur, 
p.8, (Redacción); La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Claudia 
Marino). 
 
Aumentan los precios de la canasta básica 
De acuerdo a información proporcionada por Instituto Nacional de Estadística Geografía (Inegi), durante enero 
el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un incremento mensual de 0.40 por ciento, dando 
por resultado una tasa de inflación anual de 3.25 por ciento. Para el mismo periodo de 2012 los datos 
comparables fueron: 0.71 por ciento la variación mensual y 4.05 por ciento anual. 
Los precios de alimentos, bebidas y tabaco subieron 0.43 por ciento, mientras que las mercancías no 
alimenticias lo hicieron en 0.09 por ciento. El subíndice de precios de los servicios aumentó 0.58 por ciento, 
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destacando el crecimiento de 1.01 por ciento en el subgrupo de otros servicios, debido entre otras causas, a la 
terminación de las ofertas de fin de año de la telefonía móvil. 
El Caudillo de Morelos, p.17, (Violeta Luna). 
 
Hay un 32% en el sector informal 
De acuerdo con Gabriela Delgado Orihuela, delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 
el 32 por ciento de la población económicamente activa en Morelos trabaja en el sector informal. Y es que 
cifras estadísticas del último trimestre de 2012 de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que 
realiza el Instituto de Estadística, Geografía e Informática (Inegi), en Morelos, revelan que el porcentaje 
engloba a unas 790 mil personas que se desempeñan en un empleo informal. 
Diario de Morelos, p.8, (Florencio Hernández). 
 
Millonada del ISSSTE a préstamos personales 
Tras dar a conocer el inicio del Programa de Otorgamiento de Préstamos Personales, que este año asciende 
a 19 mil 12 millones de pesos, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE) informó que serán 584 mil 785 los créditos que se entregarán en diferentes modalidades, para 
apoyar fundamentalmente a los trabajadores con menores ingresos. Lo anterior, de acuerdo a los cálculos del 
instituto, implica un  incremento del 30% sobre los montos de préstamos  ordinarios, que atiende 
principalmente a los pensionados y jubilados, quienes tendrán la oportunidad de recibir 26 mil en lugar de 20 
mil pesos, cantidad que se les prestaba desde hace cinco años. En la primera etapa de este Programa Anual, 
los tres primeros meses del año, se entregarán 176 mil 813 préstamos, que representan casi seis mil millones 
de pesos, correspondientes a Préstamos Personales, de organizaciones sindicales, asociaciones de jubilados 
y pensionados, así como a las dependencias de gobierno. 
El Regional del Sur, p.10, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
Supera pronósticos inflación de enero 
La inflación anual se redujo en enero pasado al nivel de octubre de 2011, gracias al descenso en los precios 
de algunas frutas y verduras. No obstante, en su medición mensual, tanto la inflación general como la 
subyacente sorprendió negativamente a algunos analistas económicos, al situarse por arriba de lo 
pronosticado. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), dio a conocer que en enero, la inflación, 
medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), creció 0.40% mensual. Con ello, la inflación 
anual se ubicó en 3.25%, por debajo de la inflación anual del cierre del año pasado, de 3.57%. En enero 
subieron los precios de servicios de telefonía móvil, fondas, gasolinas de bajo octanaje, vivienda, universidad, 
derechos de agua, tortilla, pollo, restaurantes y calabacita. Parte de estas alzas se compensaron con bajas en 
los precios del jitomate, paquetes turísticos, chiles, huevo, azúcar, y gas natural doméstico, informó Inegi.  
El Universal, (Ixel Yutzil González ), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100525.html 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728923. 
 
Lanza Fitch alerta amarilla por mora en créditos al consumo en México 
Los bancos mexicanos comenzaron a registrar un incremento en la morosidad en los préstamos al consumo y 
personales, realidad que hasta ahora no había sido reconocida y sobre la que la firma calificadora Fitch lanzó 
este jueves una alerta amarilla. El monto de castigos de crédito que deben realizar los bancos que operan en 
México está aumentando rápidamente en el segmento de consumo, tanto en tarjetas de crédito como 
préstamos no revolventes, impulsados por el rápido crecimiento en estas líneas de negocio durante los 
últimos 12 a 18 meses, señaló Fitch en un reporte presentado este jueves por Franklin Santarelli, director del 
grupo de instituciones financieras latinoamericanas de la firma calificadora de inversiones. 
La Jornada, p.26, (Roberto González Amador). 
 
De cada 3 dólares que ingresan al país, 2 son de capital golondrino 
Por cada dólar de inversión extranjera que llega a México para financiar actividades productivas, otros dos 
dólares ingresan para adquirir instrumentos financieros y tratar de aprovechar los altos rendimientos que, 
comparados con los países en desarrollo, se pagan hoy en los mercados locales. Es momento de administrar 
los excesos, planteó Luis F. Cervantes, consejero de General Atlantic, fondo de inversiones con activos en 
custodia por 17 mil millones de dólares. 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). 
 
El valor de empresas que cotizan en la BMV subió un billón de pesos en 2012 
En 2012 las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ganaron casi un billón 115 mil 
millones de pesos en su valor de mercado, apoyadas por la demanda que generó el ingreso al mercado de 42 
mil 380 millones de dólares acarreados por inversionistas extranjeros, revelan informes oficiales. Analistas 
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financieros y el propio gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, destacaron que la excesiva llegada 
de capitales foráneos a los mercados bursátiles emergentes inflaron el valor de los activos cotizados en 
bolsas locales. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
 
Aplica CFC sanción a Telmex por 657 mdp 
Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), explicó que el regulador 
decidió multar con 657.3 mdp a Telmex y a Teléfonos del Noroeste (Telnor), filiales de América Móvil, por 
incurrir en prácticas monopólicas relativas en el mercado de arrendamiento mayorista de enlaces dedicados 
locales y de larga distancia. Ayer, el ente antimonopolios informó sobre su decisión de imponer una sanción 
por 657 millones 391 mil 350 pesos a ambas empresas. La suma se divide en 638 mil 129 millones 783 pesos 
para Telmex y 19 millones 261 mil 566 pesos para Telnor. Ambas cuentan con 30 días para interponer un 
recurso de reconsideración.  
El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100521.html. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728925. 
Milenio, (Susana Mendieta), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a769c917. 

  

Internacional: 
 
Ingresos de The New York Times por ventas superan a los de publicidad durante 2012 
La empresa del periódico estadounidense The New York Times anunció este jueves que los ingresos 
procedentes de sus lectores y suscriptores superaron a los obtenidos por la publicidad en 2012 por primera 
vez en su historia, al tiempo que informó de un crecimiento de sus beneficios. Por primera vez en nuestra 
historia, los ingresos por circulación anual superaron a los de la publicidad. Nuestro modelo de pago continuó 
mostrando su eficacia por sí mismo, dijo Mark Thomson, el ex jefe de la BBC que pasó a ser presidente y 
director ejecutivo de The New York Times el pasado noviembre. 
La Jornada, p.26, AFP y Reuters). 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7555.html. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Ordenan la aprehensión del ex alcalde de Cuernavaca 
El Tribunal Unitario de Circuito con sede en Cuernavaca ordenó la aprehensión del diputado federal y 
presidente estatal del PRI, Manuel Martínez Garrigós y dos de sus ex colaboradores en el gobierno local. El 
ex presidente municipal de Cuernavaca, junto con el ex secretario municipal Rodrigo Gayosso Cepeda y la 
tesorera de la administración 2009-2012, Araceli González Verazaluce, están acusados de violar la protección 
de la justicia a favor de la empresa regiomontana, Promotora Ambiental La Laguna (PASA). El abogado de la 
empresa, Guillermo Pasquel Hernández, confirmó la orden de aprehensión y aseguró que junto con la PGR se 
perfilará el proceso jurídico correspondiente para iniciar el proceso de desafuero del legislador. El ex alcalde 
de Cuernavaca, a su llegada al cargo, inició una cruzada contra la empresa con el fin de hacerla a un lado del 
servicio de recolección de basura, concesión que le había sido otorgada por 20 años. En 2009 la empresa 
logró el amparo de la justicia federal para no ser dejada de lado en sus actividades, y que sus cobros no 
fueran frenados. Sin embargo, de forma unilateral –dijo el abogado— Martínez Garrigós ordenó el retiro de la 
concesión, pese al ordenamiento judicial. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728948. 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7d8c3d9. 

 
Quitarán el fuero a Manuel Martínez Garrigós si la PGR lo solicita 
El Congreso del Estado iniciará proceso de desafuero en contra de Manuel Martínez Garrigós si existe una 
solicitud expresa por parte de la Procuraduría General de la República (PGR) coincidieron diputados del PRI, 
PAN y PRD. Luego que se dio a conocer que un juzgado federal giró una orden de aprehensión en contra del 
ex alcalde de Cuernavaca y tres ex funcionarios más de la pasada administración municipal, coordinadores 
parlamentarios coincidieron en que no se protegerá a ningún funcionario que haya cometido algún delito, así 
se trate de un diputado local. No obstante, recalcaron que hasta el momento no conocen el documento que 
demuestre que existe una orden de aprehensión en contra de su homólogo, por lo que el Congreso del Estado 
se mantendrá al margen hasta que una autoridad federal determine lo contrario. 
La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata); Diario de Morelos, p.p.2-3-4, (Rogelio Ortega); El Regional del 
Sur, p.4, (Erick Juárez y Minerva Delgado) y Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Israel Mariano). 
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Tras “confusión”, policías matan a tres escoltas del procurador de Morelos 
 Al menos tres escoltas del procurador de Justicia del estado de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, 
perdieron la vida al ser atacados por una lluvia de plomo propinada por policías acreditables en la capital 
morelense. Los hechos ocurrieron durante los primeros minutos de este viernes sobre la calle 10 de abril, en 
la colonia Las Granjas, tras una "confusión" por parte de los elementos estatales. Ello porque el convoy en el 
que viajaba el procurador no detuvo su marcha y los efectivos policiales abrieron fuego. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728988. 
 

Acuerdan con comerciantes 
Comerciantes del Tianguis de Temixco respaldaron el acuerdo mediante el cual el Ejecutivo y el Legislativo 
buscarán solucionar el conflicto por la posesión del predio donde se instalan, mediante un acuerdo económico 
con el propietario. Ayer, comerciantes se reunieron con diputados y representantes jurídicos del Gobierno del 
Estado, del Fideicomiso y del municipio, para conocer el curso que sigue el trámite de escrituración de los 
locales, que continúa pendiente debido al litigio. El presidente de la Comisión, David Martínez Martínez, 
recordó que, el 24 de noviembre, las partes involucradas en la solución del problema firmaron una minuta para 
promover ante el juez el cumplimiento sustituto de la sentencia que emitió a favor del albacea y en contra del 
Poder Ejecutivo y Legislativo. Es decir, luego de que la autoridad judicial ordenó a los poderes la reposición 
del procedimiento de expropiación del terreno al particular  y, ante la imposibilidad de regresarle el terreno 
porque éste corresponde a los intereses de los tianguistas, la opción es que el juez autorice a las partes 
involucradas llegar a una negociación económica. 
Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez) y La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata); El Regional del 
Sur, p.5, (Minerva Delgado). 
 

Nacional: 
 

Arranca ley de víctimas; piden ajuste 
A partir de hoy entra en vigor la Ley General de Víctimas, aunque tendrá que ser “perfeccionada” a través de 
una reforma, por lo que el proyecto será entregado en las próximas semanas por autoridades federales y 
organizaciones civiles, para modificar y “pulir” aspectos técnicos de la norma, como definir que serán sólo los 
delitos graves los que sean causales de indemnización. Se prevén cambios como el que se fije el límite 
presupuestal para los programas, así como criterios para las compensaciones; se propondrá reducir a sólo 
siete miembros la Comisión Ejecutiva del Sistema Nacional de Víctimas; y establecerá en qué casos el Estado 
pagará como subsidiario apoyos económicos a los agraviados de un delito, ya que estará obligado a hacerlo 
en casos de violaciones a derechos humanos.  
El Universal, (Silvia Otero y Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41389.html. 
 

Ha desgastado al Ejército la lucha anticrimen: secretario de Defensa 
El secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, reconoció ante integrantes de la Comisión 
de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados que el Ejército Mexicano se ha desgastado en los años 
recientes por su participación en tareas de combate a la delincuencia organizada. 
La Jornada, p.3, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 

Llega a 81% el índice de impunidad en indagatorias de delitos contra periodistas 
Durante la instalación de la comisión especial del Senado para dar seguimiento a las agresiones a periodistas 
y medios de comunicación, el director de la quinta visitaduría de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), Javier Tapia Urbina, manifestó que el índice de impunidad en las investigaciones sobre 
estos delitos es de 81 por ciento. Resaltó que de 2000 a la fecha se tienen registrados 82 homicidios de 
periodistas, 18 desapariciones, 33 atentados a medios de comunicación y, de estos 133 casos, sólo 19 por 
ciento ha sido consignado ante la autoridad jurisdiccional y apenas en 7 por ciento de ellos un juez ha dictado 
una sentencia condenatoria. 
La Jornada, p.7, (víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
El Universal, (Juan Arvizu y Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41393.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203866.html 
 

Internacional: 
 
Senadores demócratas defienden reforma migratoria integral en EU 
Senadores demócratas en Estados Unidos defendieron hoy el camino a la ciudadanía para unos 11 millones 
de indocumentados frente a legisladores de la Cámara de Representantes que lo consideran muy extremo. En 
una conferencia con medios en español, el senador demócrata Charles Schumer dijo que encuestas recientes 
indican que la mayoría de los estadunidenses apoyan la medida de sentido común y se mostró esperanzado 
con la propuesta. Los requisitos para la ciudadanía incluyen hablar inglés y no tener antecedentes penales, de 
acuerdo con una propuesta bipartidista presentada por ocho senadores. 
La Jornada, p.31, (Notimex y AFP). 


